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O Exame Nacional 
do Ensino Médio 
(Enem) de 2022 se 

aproxima, com a aplicação 
de provas nos dias 13 e 20 de 
novembro. Ao todo, 138.979 
estudantes estão inscritos 
em Goiás, considerando as 
duas versões do exame, im-
pressa e digital. No primeiro 
dia de provas, os estudantes 
enfrentarão a temida pro-
va de redação, que sempre 
aborda problemáticas sociais 
do país. No ano passado, so-
mente 20 estudantes obti-
veram nota mil na prova de 
redação no Brasil, sendo uma 
delas em Goiás.

O Mais Goiás ouviu pro-
fessores e professoras de 
Goiás, a fim de saber quais 
são os palpites mais fre-
quentes a respeito do tema 
que será cobrado no exame 
deste ano. Entre as principais 
apostas estão: mobilidade 
urbana, o combate às fake 
news, inclusão digital, a im-
portância da educação finan-
ceira, o uso da tecnologia na 
agricultura e o cyberbullying.

O método de escolha dos 
temas das redações é sigilo-

so, mas sabe-se que as te-
máticas costumam abordar 
problemas sociais do país e 
fatos que afetam diferentes 
grupos sociais. O tema da 
aplicação regular do Enem 
2021 foi “Invisibilidade e re-
gistro civil: garantia de aces-
so à cidadania no Brasil”. Já 
na reaplicação do exame, a 
redação foi sobre “Reconhe-
cimento da contribuição das 
mulheres nas ciências da 
saúde no Brasil”.

Segundo a professora 
de língua portuguesa Ca-

milla Angélica Dantas, as 
“previsões” são, na realida-
de, uma brincadeira que 
ajuda os docentes a dialo-
garem e, principalmente, 
prepararem os estudantes 
para escreverem sobre os 
mais variados assuntos.

“Ensinar esse aluno a es-
truturar um bom texto, fa-
zer um parágrafo coerente, 
desenvolver uma proposta 
de intervenção que faça 
sentido com o que ele disse 
antes, é muito mais impor-
tante do que acertar o tema 

da redação. Porque um alu-
no que organiza bem suas 
ideias consegue um bom 
resultado independente do 
tema“, enfatiza Camilla.

REDAÇÃO DO ENEM
Camilla prepara estudan-

tes para a prova de redação 
do Enem há seis anos. Ela diz 
que, a cada ano que passa, 
os alunos têm procurado na 
internet “fórmulas prontas” 
de como escrever um bom 
texto. Na opinião da espe-
cialista, ao invés de facilitar, 

essa técnica limita a capacida-
de dos estudantes de pensa-
rem sozinhos e compreende-
rem o que a frase-tema está 
exigindo. “Cada texto opera 
de uma forma”, conclui.

O professor de língua 
portuguesa Augusto Narika-
wa, atua na área há 20 anos 
e analisa que existem algu-
mas dificuldades muito fre-
quentes entre os alunos com 
relação à redação do Enem. 
Uma delas é a interpretação 
de texto, pois muitos es-
tudantes não entendem o 
verdadeiro tema da prova e 
sobre o que devem escrever. 
É a conhecida ‘fuga ao tema’.

Outros fatores que atra-
palham os alunos, segundo 
Narikawa, é a falta de plane-
jamento e de leitura. Isso faz 
com que os estudantes não 
tenham repertório sócio-cul-
tural para usarem como argu-
mentos na dissertação. Além 
disso, é comum a dificuldade 
de fazer com que os textos te-
nham coesão e coerência.

“Eles têm uma dificul-
dade imensa em trabalhar 
elementos conectores, em 
fazer com que o texto tenha 
“liga”, como a gente chama”, 
chama atenção o professor.

O cenário epidemioló-
gico para a varíola dos ma-
cacos é de estabilização 
em Goiás, mas os casos da 
doenças chegam a 25% das 
infecções suspeitas. A esta-
tística foi constatada após 
o início das realização dos 
exames pelo Laboratório 
Central de Goiás (Lacen-
-GO) em 11 de setembro. 
Em pouco menos de um 
mês, o local avaliou 562 
amostras. Desse total, 140 
confirmaram a monkeypox, 
400 tiveram laudo negativo 
e 22 ficaram inconclusivas.

“Esse índice é menor que 
o esperado. Chegamos a ter 

registros de 70% de casos po-
sitivos. Não podemos falar em 
estimativa de queda, mas em 
tendência. Acreditamos que 

é de estabilização e que pode 
baixar”, esclarece a superinten-
dente de Vigilância em Saúde 
de Goiás, Flúvia Amorim.

O laboratório realiza os 
testes por demanda, sem li-
mite por dia. É feito por meio 
da coleta de amostra das 
lesões na pele característica 
da doença. De acordo com 
Flúvia, o aparecimento das 
feridas não tem um padrão, 
mas costumam surgir em até 
três dias seguido de febre. 

O resultado do exame é 
liberado em até 72 horas. An-
tes as amostras eram enviadas 
para Brasília, o diagnóstico fi-
cava pronto em sete dias. Em 
casos suspeitos e positivos, a 
orientação é que o paciente 
permaneça em casa isolado. 

O primeiro grande  surto 
com circulação sustentada 
do vírus que causa a varíola 

dos macacos foi registrado 
pela primeira vez em Goiás 
em 18 de agosto. Confor-
me o boletim da Secretaria 
Estadual de Saúde (SES-GO) 
desta terça-feira, 04, há 493 
casos confirmados de varí-
ola dos macacos, sendo a 
maioria (96,6%) de homens. 

A principal forma de pro-
teção é evitar contato direto 
com pessoas contaminadas 
pelo contato pele/pele, pes-
soal, ou obviamente através 
do contato com objetos pes-
soais de um paciente que 
está infectado com a varíola 
dos macacos. A doença é cau-
sada por um vírus que causa 
sintomas com duração entre 
duas e quatro semanas.

Reprodução

O jogo entre o Goiás e 
Corinthians, que acontece 
no próximo dia 15, pelo 
Campeonato Brasileiro 
(Brasileirão), contará com a 
regra da torcida única. Ou 
seja, apenas a torcida esme-
raldina poderá acompanhar 
o duelo marcado para às 
19h, no Estádio da Serrinha, 
em Goiânia. 

A decisão da Confede-
ração Brasileira de Futebol 
(CBF), atende uma reco-
mendação expedida pelo 
Grupo de Atuação Especial 
em Grandes Eventos do Fu-
tebol (GFUT) do Ministério 
Público de Goiás (MPGO). 
O objetivo da medida, se-
gundo observado pelo MP, 
é evitar atos de violência 
entre as torcidas organiza-
das dos dois times, que pos-
suem histórico de grande 
rivalidade. A recomendação 
também foi motivada em 
razão da estrutura física do 
Estádio Hailé Pinheiro (Es-
tádio da Serrinha), que não 
possui vias de acesso exclu-
sivo e seguro para a torcida 
visitante. 

TORCIDA ÚNICA
O coordenador do GFUT, 

promotor de Justiça Die-
go Osório, e o membro do 
grupo, promotor de Justiça 
Francisco Borges Milanez, 
que assinaram o docu-
mento, lembram que, no 
dia 19 de junho deste ano, 
quando as duas equipes 
se enfrentaram na Arena 
Neo Química (estádio do 
Corinthians), em São Paulo, 
em partida também válida 
pela série A do Brasileiro, a 
torcida organizada do Goi-
ás (Força Jovem do Goiás) 
sofreu uma emboscada de 
integrantes das torcidas do 
time paulista. 

LEIA TAMBÉM
• Brasileirão: vitória do 
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Os motoristas que pas-
sam com frequência 
pelas BR’s 153, 414 

e 080 poderão garantir des-
contos nos pedágios, que 
começaram a ser cobrados 
na última segunda-feira, 3. 
A redução da tarifa aumen-
ta conforme os veículos 
trafegam pelas sete praças 
dentro do mês. No mês se-
guinte, a tarifa volta ao valor 
inicial, sendo retomado o 
cronograma de descontos 
progressivos. A promoção 
começa com abatimento de 
5% e chegam a 99,7%.

Há duas modalidades ofe-
recidas pela Ecovias do Cerra-
do. Na primeira, o Desconto 
Básico de Tag (DBT) garante 
o desconto imediato de 5% 
sobre o valor da tarifa para o 
usuário que efetuar o paga-
mento por meio do adesivo 
de cobrança automática. A 
segunda opção é o Desconto 
para Usuário Frequente (DUF) 

válido para veículos leves que 
utilizam algum dos sistemas 
de passagem automática.

O DUF permite que, a par-
tir da segunda passagem, no 
mesmo sentido, mesma pra-
ça e dentro do mesmo mês, o 
condutor passa a ter um des-
conto progressivo a cada pas-

sagem. Na praça de pedágio 
de Campinorte, por exemplo, 
a tarifa é de R$13,10. A primei-
ra passagem já garante 5% de 
desconto e sai por R$12,45. A 
partir da 14ª passagem, cada 
uma custa menos de R$2,00, 
sendo que, na 30ª passagem, 
a tarifa chega a R$0,20.

Os sistemas de passagem 
automática que permitem os 
descontos são o Sem Parar, 
ConectCar, Move Mais, Veloe 
e Greenpass. Os valores inte-
grais dos pedágios variam de 
acordo com a categoria do 
veículo, variando de R$ 8,30 
a R$ 14,20, podendo chegar 

a R$ 113,60 no caso de ca-
minhões com reboque. O 
pagamento é feito nos muni-
cípios de Jaraguá, Hidrolina, 
Campinorte, Estrela do Norte 
e Porangatu, no caso do BR-
153, em Corumbá de Goiás, 
na BR-414 e em Santa Rita do 
Novo Destino, na BR-080.

RADARES
Ainda neste mês devem co-

meçar a funcionar os radares de 
velocidade nesses trechos. Em 
alguns pontos, os equipamen-
tos já estão em funcionamento 
em caráter educativo. De acor-
do com a concessionária Eco-
vias do Araguaia, responsável 
pelas BR’s 153, 414 e 080, o tra-
balho pedagógico visa habituar 
os condutores à novidade. 

O início da punição aos 
“apressadinhos” depende da 
conclusão das fases de instala-
ção física, ajustes sistêmicos, afe-
rição e integração com a PRF dos 
radares. “As instalações e funcio-
namento dos equipamentos se-
guem o cronograma do Progra-
ma de Exploração da Rodovia”.

As multas para veículos que 
excederem  80 Km/h nas vias de 
trânsito rápido e 110 Km/h nas 
rodovias de pista dupla. O Có-
digo de Trânsito Brasileiro (CTB) 
considera infração média quan-
do a velocidade for superior à 
máxima em até 20% e aplicação 
de quatro pontos na carteira.

Divulgação
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Números do Cadastro Ge-
ral de Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged), divul-
gados na última semana pelo 
Ministério do Trabalho e Previ-
dência, apontam que o setor 
agropecuário goiano criou 
12.253 novos empregos entre 
janeiro e agosto de 2022.

Nos primeiros oito meses 
deste ano, houve 56.363 ad-
missões e 44.110 desligamen-
tos no setor. O levantamento 
aponta ainda que, em compa-
ração ao mesmo período em 
2021, o aumento no saldo de 
postos criados no agronegó-
cio do estado chegou a 13,2%. 

De janeiro a agosto de 
2022, as atividades que mais 
criaram vagas em Goiás fo-
ram na área do cultivo de soja 
(2.024), cultivo de cana-de-
-açúcar (2.480) e cultivos de 
plantas de lavouras temporá-
rias não especificadas anterior-
mente (3.672). Outra atividade 
que aparece em destaque é o 
apoio à agricultura, sobretudo 
na preparação de terreno, cul-
tivo e colheita (1.438). 

Em questão da pecuá-
ria, o destaque aparece na 

criação de bovinos (1.076) 
e também na horticultura 
(1.043). Segundo o superin-
tendente de Produção Rural 
Sustentável da Secretaria de 
Estado de Agricultura (Sea-
pa), Donalyam Maia, Goiás 
foi o Estado do Centro-Oeste 
que mais criou trabalhos for-
mais nos oito meses de 2022. 

O maior saldo foi aponta-
do no município de Cristalina, 
nonde foram criadas 4,4 mil 
novas vagas – 36.2% do total 
do Estado -, sendo que as ati-
vidades de produção de alho 
e horticultura estão entre as 
que mais criaram empregos. 

CAGED
O Cadastro Geral de Em-

pregados e Desempregados 
(Caged) é um registro obri-
gatório e permanente de 
admissões e dispensas de 
colaboradores contratados 
sob o regime da Consoli-
dação das Leis Trabalhistas 
(CLT). Além de servir como 
termômetro sobre o anda-
mento de parte da econo-
mia real do país, ele é ampla-
mente utilizado em estudos, 
pesquisas, projetos e pro-
gramas nas esferas privadas 
e governamentais. Um deles 
é o Seguro-Desemprego. 

A aproximação de uma 
nova frente fria deverá dei-
xar o tempo fechado em 
várias regiões do estado 
nesta quinta-feira e sexta-
-feira (6 e 7). Além disso, 
o fenômeno deve gerar 
tempestades, queda de 
granizo e vendavais, que 
podem gerar transtornos 
para a população.

As tempestades de-
vem acontecer de forma 
repentina em todas as re-
giões, mas principalmente 
no Centro-Sul goiano. De 
acordo com o gerente do 
Centro de Informações 
Meteorológicas e Hidroló-
gicas de Goiás (Cimehgo), 
André Amorim, isso acon-
tece em função do fenô-
meno La Niña, que está 
ativo no estado. Inclusive, 
ele foi o responsável pela 
sequência de frentes frias 
durante o período de es-
tiagem em Goiás.

“Como na capital e tam-
bém no interior é possível 
que a gente tenha chuvas 
volumosas, em que co-
meçam rapidamente. Traz 

um risco sim porque pode 
causar alagamentos, que-
das de árvores”, explica 
André Amorim.

O La Niña também pro-
piciou a formação de um 
ciclone no Sul do país. Isso 
combinado à baixa pressão 
contribui para a formação 
das nuvens carregadas so-
bre o estado. Algumas pro-
jeções, inclusive, indicam 
volumes superiores aos 20 
mm no período da tarde.

Além disso, o forte ca-
lor e a grande disponibi-

lidade de umidade no ar, 
contribui para a formação 
de tempestades com po-
tencial para queda de gra-
nizo e vendavais.

No entanto, os goianien-
ses ainda vão lidar com a 
sensação de abafamento 
em grande parte da região. 
Isso porque, com a frente 
fria, os dias amanhecem 
com temperaturas mais 
amenas, mas no passar 
das horas, se elevam po-
dendo chegar aos 35ºC 
em alguns municípios.

Goiás lidera na criação de empregos Goiás lidera na criação de empregos 
no agronégocio, aponta Cagedno agronégocio, aponta Caged

Frente fria deve provocar tempestades Frente fria deve provocar tempestades 
com queda de granizo e vendavaiscom queda de granizo e vendavais
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Reeleito, o Governador 
Ronaldo Caiado (União 
Brasil) formalizou, nesta 

quinta-feira, 6, o apoio à can-
didatura do presidente Jair 
Bolsonaro (PL), que tenta a 
reeleição no próximo dia 30, 
onde irá disputar os votos con-
tra o ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT), durante o 2° 
turno da eleição presidencial. 

A declaração foi dada pelo 
chefe do Executivo Estadual 
durante encontro no Palácio 
da Alvorada, em Brasília, com 
o presidente da República, jun-
tamente com demais lideran-
ças políticas que conquistaram 
vitórias no pleito do último 
dia 2, tanto na disputa goiana 
como em todo o País. Entre 
elas estavam os governadores 
também reeleitos em 1° turno 
Gladson Cameli (Acre), Mauro 
Mendes (Mato Grosso) e Anto-
nio Denarium (Roraima).

Caiado relembrou a parceria 
entre o Governo de Goiás e o 
Executivo Federal que possibili-
tou à atual gestão estadual exe-
cutar a promoção da regiona-

lização da saúde, da educação, 
da infraestrutura, da segurança 
pública e de programas sociais. 

“Nos nossos primeiros 
mandatos, a marca foi o com-
bate à corrupção e o respeito 
ao dinheiro público. O nosso 
segundo momento será, com 
certeza, o de romper com 
o ciclo da pobreza e tornar 
isso como referência do que 
conseguimos pavimentar até 
aqui. Sou um homem de for-
mação democrática. Estamos 
à disposição para o jogo de-

mocrático e nós o respeitamos. 
Essa continuidade dará tran-
quilidade para que todos nós 
possamos crescer”, explicou.

APOIO
Ainda segundo Caiado, 

a decisão por acompanhar o 
atual presidente da República 
segue orientação de seu par-
tido, o União Brasil, que teve 
como candidata ao Palácio do 
Planalto a senadora pelo Mato 
Grosso do Sul, Soraya Throni-
cke. Na tarde da última quarta-

-feira, 5, o governador fez uma 
consulta interna com prefeitos, 
prefeitas e parlamentares de 
Goiás para tomar uma posição, 
sendo que a maioria manifes-
tou apoio a Bolsonaro.

“Viemos aqui para falar de 
política e isso é motivo de sa-
tisfação e alegria. Trocamos in-
formações e o momento é de 
certeza de que disputaremos 
a reeleição com muita compe-
titividade. O terreno está pa-
vimentado”, disse Bolsonaro 
durante pronunciamento.

A dança das pesquisas elei-
torais para o segundo turno 
prossegue com a divulgação, 
na tarde desta quinta-feira, 6, 
da Genial/Quaest. Nela, o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) aparece com 54% 
dos votos válidos, contra 46% 
de Jair Bolsonaro (PL). Neste 
cenário, são excluídos votos em 
branco, nulos e os indecisos.

Já em relação aos votos 
totais, Lula soma 48% da 

preferência do eleitorado e 
o presidente Bolsonaro fica 
com 41%. Os votos brancos 
e nulos correspondem a 4% 
do total e os entrevistados 
que se dizem ainda indeci-
sos são 7%. A pesquisa foi 
realizada pela Quaest, com 
recursos do Banco Genial, 
via entrevistas presenciais 
com 2 mil pessoas.

A margem de erro é de 
dois pontos percentuais para 
mais ou para menos, com in-
tervalo de confiança de 95%. 

Reprodução

Caiado: “Continuidade dará tranqui-Caiado: “Continuidade dará tranqui-
lidade para que possamos crescer”lidade para que possamos crescer”

Se a vitória já no primeiro 
turno das eleições 2022 
confirmou a eficiência da 
gestão Ronaldo Caiado 
(União Brasil), e a aprova-
ção pessoal do governa-
dor, também consolidou 
uma nova liderança políti-
ca em Goiás: Daniel Vilela.
O presidente do MDB es-
tadual, e agora vice-go-
vernador, mostrou, aos 38 
anos, capacidade analítica 
e maturidade para fazer as 
melhores escolhas pesso-
ais e para a oxigenação do 
partido que comanda.
Ao abdicar de lançar um 
nome do MDB ao governo 
e arquitetar o apoio a Caia-
do, ainda no início das dis-
cussões sobre 2022, Daniel 
dava o primeiro passo para 
devolver o protagonismo 
perdido pela sigla ao lon-
go dos últimos anos em 
Goiás. E quem mostra isso 
são os resultados conquis-
tados no dia 2 de outubro.
Quatro anos antes, em 
2018, o MDB não foi capaz 
de eleger nenhum depu-
tado federal. Os dois no-
mes que compõem a atual 
bancada do partido che-

garam a Brasília por outros 
caminhos. Célio Silveira, via 
PSDB, e Zé Mário Schreiner, 
pelo antigo DEM.
Já agora, Célio, que se fi-
liou ao MDB este ano, foi 
eleito com 92469 votos. 
O outro nome do partido 
na Câmara dos Deputados 
a partir de 2023 é Marus-
sa Boldrin, que substituiu 
Schreiner na disputa e con-
quistou 80464 votos. Por-
tanto, de 0 a 2 parlamenta-
res em quatro anos.
A mesma lógica se aplica à 
Assembleia Legislativa do 
Estado de Goiás (Alego), 
onde os eleitos entre 2018 
e 2022 mais que dobraram. 
No primeiro pleito, conquis-
taram cadeiras, Paulo Cezar 
Martins (hoje no PL), Bruno 
Peixoto (hoje no União Bra-
sil) e Humberto Aidar (hoje 
no Tribunal de Contas do 
Município – TCM).
Este ano, o partido fez sete 
nomes: Lucas do Vale, Lucas 
Calil, Amilton Filho, Issy Qui-
nan, Charles Bento, Lineu 
Olímpio e Thiago Albernaz, 
se transformando na maior 
bancada da Casa, com mais 
de 1/6 das 41 cadeiras.

Pesquisa Quaest: Lula tem 54% dos votos válidos no 2º turnoPesquisa Quaest: Lula tem 54% dos votos válidos no 2º turno
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Nesta quinta-feira, 6, o 
presidente do Tribu-
nal Superior Eleitoral 

(TSE), ministro Alexandre de 
Moraes, afirmou que todas as 
641 urnas eletrônicas subme-
tidas ao teste de integridade 
no primeiro turno das elei-
ções não apresentaram diver-
gência de resultado.

Estes testes, que são filma-
dos, consistem em uma espé-
cie de votação fictícia, em que 
servidores do TSE depositam 
votos, iguais aos já conhecidos, 
na urna eletrônica e em uma 
outra. Após a votação, é feita 
uma checagem para saber se 
o boletim emitido pelo equi-
pamento corresponde exata-
mente aos votos em papel.

Neste ano, o teste que 
eventualmente é realizado 
no próprio dia de votação, 

em 641 urnas eletrônicas, 
sorteadas ou escolhidas pelas 
entidades fiscalizadoras das 
eleições ou pelos partidos, foi 
conduzido com integridade.

Durante a sessão plenária 
no TSE, Moraes disse: “Como 
só poderia acontecer, [em] to-
das as urnas confirmaram os 
votos dados com os votos da-
dos em papel. Lembrando que 
o teste de integridade é filma-
do integralmente para com-
parar os votos em papel, que 
são preenchidos anteriormen-
te, e digitados no momento 
do teste de integridade pelos 
servidores da Justiça Eleitoral”.

Moraes ainda ressaltou 
que as urnas que foram tes-
tadas usando a biometria de 
eleitores reais também não 
apresentaram mau funcio-
namento e que ainda hoje, 
6,  também será divulgado 
o relatório. “Participaram 

493 voluntários. Da mesma 
forma, não houve nenhuma 
divergência, 100% de apro-
vação do teste de integrida-
de com biometria”, afirmou 
o presidente do TSE.

O teste realizado com a 
biometria de eleitores reais 
e voluntários foi supervisio-
nado pelas Forças Armadas, 
entidades fiscalizadoras do 
processo eleitoral.

Durante o projeto, os elei-
tores foram abordados pelos 
mesários e questionadas se 
concederam identificação 
biométrica para destravar as 
urnas antes que os votos fictí-
cios fossem depositados.

Por fim, segundo o TSE, não 
houve resistência de eleitores, 
em seguida receberam garan-
tia de que o procedimento 
não influenciou em nada no 
sigilo do voto verdadeiro de-
positado na urna eletrônica.

Divulgação
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Com a transferência do 
promotor de justiça Carlos 
Gustavo Coelho de Andrade 
da 3ª Vara Criminal de Nite-
rói para a 28ª Vara Criminal da 
capital, o caso Flordelis está 
no momento sem o profissio-
nal responsável pela acusa-
ção. A ex-deputada federal e 
pastora evangélica é acusada 
de envolvimento na morte do 
marido, Anderson do Carmo, 
assassinado a tiros no dia 16 
de junho de 2019, na residên-
cia da família, em Pendotiba, 
Niterói, região metropolitana 
do Rio de Janeiro.

De acordo com o Ministé-
rio Público do Rio de Janeiro 
(MPRJ), a movimentação de 
Andrade foi feita a pedido, 
seguindo o critério de anti-
guidade, e publicada no Di-
ário Oficial de 26 de agosto. 
Segundo o MPRJ, responsá-
vel pela acusação nos pro-
cessos criminais, o caso Flor-
delis não será afetado pela 
mudança, e a data de 12 de 
dezembro para a sessão de 
julgamento está mantida.

Segundo o Ministério Pú-
blico, a remoção do promotor 
de justiça Carlos Gustavo Co-
elho de Andrade não levará 
ao adiamento do julgamento, 

marcado para 12 de dezem-
bro. Está prevista designação 
de dois promotores de justiça 
que têm conhecimento do 
processo para atuar na Pro-
motoria de Justiça junto à 3ª 
Vara Criminal de Niterói nos 
meses de novembro e de-
zembro, para “viabilizar a rea-
lização do plenário em ques-
tão”, informou o MPRJ.

A vacância da acusação 
foi citada pela juíza respon-
sável, Nearis dos Santos Car-
valho Arce, em resposta dada 
na semana passada a um 
pedido da representação da 
irmã da vítima para antecipar 
a sessão de julgamento. Po-

rém, segundo a juíza, não há 
data disponível antes.

“Trata-se de processo vo-
lumoso e complexo, devendo 
ser considerada, portanto, a 
recente vacância da titularida-
de do órgão do Ministério Pú-
blico junto a esta 3ª Vara Cri-
minal, de modo que o novo 
titular ou promotor designa-
do deve ter oportunidade de 
tomar pleno conhecimento 
dos autos para a realização 
de futura sessão plenária. 
Nesse sentido foi expedido 
ofício à PGJ/MP para a ado-
ção das necessárias provi-
dências diante da data já de-
signada”, acrescentou.

Em sua primeira transmis-
são ao vivo nas redes sociais 
no segundo turno das elei-
ções, o presidente Jair Bolso-
naro (PL) falou em “proble-
mas” na apuração dos votos 
na primeira etapa da disputa, 
voltou a criticar o Supremo Tri-
bunal Federal (STF), após uma 
decisão da ministra Cármen 
Lúcia, e colocou em dúvida a 
pesquisa Ipec divulgada nesta 
quarta-feira, 5, que mostrou o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) com 51% dos vo-
tos no segundo turno, contra 
43% do candidato à reeleição.

Ao duvidar da confiabili-
dade da apuração das urnas, 
sem apresentar provas, Bol-

sonaro fez uma comparação 
com a disputa entre a ex-
-presidente Dilma Rousseff e 
o deputado Aécio Neves (PS-
DB-MG) em 2014. “Tivemos 
apurações, alguns problemas 
apareceram, passei para fren-
te esses problemas. Até o grá-
fico da evolução que foi feito 
aqui, levando-se em conta 
cada porcentual de voto que 
era computado, criou uma 
figura geográfica uniforme, 
bem típica de algoritmos, 
muito parecida com aquela 
do segundo turno de 2014”, 
disse o presidente.

“O Aécio Neves conse-
guiu maioria e aí ela foi numa 
paralela até o final. Cada vez 
que entrava um minuto de 
voto dava ora vitória de Aé-

cio, ora vitória de Dilma. E as-
sim foi, paralelo, até o final, e 
foi decidido o segundo turno 
em 2014. Agora, parece que, 
se tivesse mais cinco minu-
tos aqui, mais 5%, o nosso 
oponente teria conseguido 
a eleição no primeiro turno”, 
emendou Bolsonaro.

O presidente também vol-
tou a criticar os institutos de 
pesquisa e disse que a “pa-
lhaçada” começou de novo, 
ao comentar o levantamento 
do Ipec. No primeiro turno, 
Lula obteve 48,43% dos vo-
tos válidos, contra 43,20% de 
Bolsonaro. A pesquisa Data-
folha divulgada na véspera 
da eleição apontava o petis-
ta com 50% e o candidato à 
reeleição com 36%. 

Vara criminal que julga caso Flordelis Vara criminal que julga caso Flordelis 
está sem promotor de justiçaestá sem promotor de justiça
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Faltando 45 dias para Copa 
do Mundo no Catar, o evento 
causa polêmicas que acabam 
viralizando nas redes sociais. A 
mais recente se tornou notória 
no Twitter nesta quinta-feira, 
6. Trata-se de um card com in-
formações para se respeitar a 
religião e a cultura do país.

O card foi publicado na 
rede social de uma entidade 
não verificada, que se chama 
Reflita Seu Respeito. Na conta 
existem diversos conteúdos 
que são voltados para a “con-
solidação dos valores islâmi-
cos que sustentam a identi-
dade do Catar”.

Na imagem do card é pos-
sível observar vários com-
portamentos que devem ser 

evitados pelos visitantes du-
rante a Copa do Mundo. São 
eles: beber álcool, a homosse-
xualidade, imodéstia, profani-
dade, desrespeitar lugares de 
adoração, música e som altos, 
namorar e tirar foto de outras 
pessoas sem autorização.

Muitas críticas ao mundial 
foram feitas nas redes depois 
dessa publicação. Um usuário 
fez uma publicação falando 
“não tem como não ser preso 
em um jogo de Copa no Ca-
tar”, outro disse “Uma Copa 
sem amor, sem álcool, sem 
barulho, sem nada. Zero von-
tade de estar no Catar”.

Uns aproveitaram para 
brincar, a exemplo do inter-
nauta que postou: “Moleque, 
se sobrar UM brasileiro em 
liberdade no Catar ao final 

da Copa, o Brasil já é hexa 
sem jogar. A possibilidade do 
brasileiro não ser preso numa 
brincadeira dessas é ZERO”. 
Outros aproveitaram para pro-
testar contra o país como um 
usuário do Twitter que disse: 
“a copa do preconceito, a copa 
em que é proibido ser feliz”

Outros comentários ques-
tionavam a entidade máxima 
do futebol, a Fifa, por ter per-
mitido que o país sediasse a 
competição. O Catar vem rece-
bendo duras críticas por parte 
dos torcedores por conta da re-
ligião. Alguns países passaram 
a tomar atitudes de boicote 
contra a escolha da entidade, 
casos de França e Dinamarca.

A Fifa criou, no site oficial 
da Copa do Mundo, uma aba 
voltada apenas a orientações 

de “consciência cultural”. Lá, 
a entidade pede para que as 
turistas “cubram os ombros 
e os joelhos ao visitar locais 
públicos, como museus e ou-
tros prédios governamentais” 
e ressalta que as roupas de 
banhos só são permitidas nas 
praias e nas piscinas dos ho-
téis. Mesmo, eles afirmando 
que as pessoas possam usar 
roupas da sua escolha, eles 
proibiram retirar a camisa 
dentro dos estádios.

Ainda segue permitido o 
consumo de álcool nas áreas 
designadas, como restauran-
tes licenciados e hotéis. A de-
monstração pública de afeto 
não poderá acontecer, da 
mesma forma na hora de tirar 
fotos sem permissão ou den-
tro de prédios do governo.

O governo Jair Bolso-
naro bloqueou R$ 2,4 
bilhões do orçamento 

do MEC (Ministério da Edu-
cação) deste ano. Os impactos 
recaem sobre as atividades da 
pasta e também sobre univer-
sidades e institutos federais de 
educação, que têm passado 
por enxugamentos.

O bloqueio foi anunciado 
nesta quarta-feira (5) em ofí-
cio enviado para as federais, 
que criticam a decisão e te-
mem pela continuidade dos 
serviços. Os R$ 2,4 bilhões re-
presentam 11,4% da dotação 
atual de despesas discricio-
nárias do ministério. São as 
despesas de livre movimen-
tação, sem levar em conta 
salários e transferências obri-
gatórias, por exemplo.

Segundo o documento en-
caminhado para as universida-
des e institutos, os bloqueios 
recaem no orçamento discrici-
onário e emendas parlamen-
tares, inclusive as de relator 
—também conhecidas como 
orçamento secreto.

O governo tem escondido 
informações sobre bloqueios 
nas emendas de relator, desa-
gradando o presidente da Câ-
mara, Arthur Lira (PP-AL), que 
comanda as cifras bilionárias 
direcionadas por critérios 
políticos. A Folha mostrou 
que a área econômica elevou 
bloqueio em emendas de re-

lator a R$ 6,8 bilhões.
O corte no MEC represen-

tou, para as unidades vincula-
das e instituições federais de 
ensino, uma redução de 5,8% 
nos limites de movimentação 
e empenho. O governo já fez 
um estorno referente a esse 
percentual na terça-feira (4).

Questionado, o Ministério 
da Educação não respondeu 
se foi consultado sobre a de-
cisão. “O MEC realizou os es-
tornos necessários nos limites 
de modo a atender ao Decre-
to, que corresponde a 5,8% 
das despesas discricionárias 

de cada unidade”, diz a nota, 
referindo a decreto do fim de 
setembro que estabeleceu um 
cronograma de limitação de 
movimentação e empenho.

Com esse bloqueio, os 
institutos da Rede Federal 
de Educação Profissional, 
Científica e Tecnológica acu-
mulam uma perda de R$ 300 
milhões. Foram congelados R$ 
147 milhões agora e o restante 
havia sido cortado em junho.

Nas universidades federais, 
os cortes do meio do ano e o 
de agora perfazem uma per-
da de R$ 763 milhões com re-

lação ao que havia sido aprova-
do no orçamento deste ano.

“Diante desse contexto 
financeiro e orçamentário 
caótico, quem perde é o es-
tudante, que será impacta-
do na continuidade de seus 
estudos, pois os recursos da 
assistência estudantil são 
fundamentais para a sua per-
manência na instituição”, diz 
nota da Conif, conselho que 
agrega os institutos técnicos 
e profissionais do país.

Segundo a entidade, “trans-
porte, alimentação, internet, 
chip de celular, bolsas de es-

tudo, dentre outros tantos ele-
mentos essenciais para o aluno 
não poderão mais ser custea-
dos pelos Institutos Federais, 
pelos Cefets e Colégio Pedro II”.

A Andifes, que reúne os 
reitores das universidades fe-
derais, publicou nota em que 
afirma que o corte pode invia-
bilizar o funcionamento das 
instituições até o fim do ano. 
“Essa limitação estabelecida 
pelo Decreto, que praticamen-
te esgota as possibilidades de 
pagamentos a partir de agora, 
é insustentável”, diz a nota.

Um decreto publicado 
pelo governo no dia 30 de se-
tembro definiu os limites de 
movimentação de empenho 
do MEC e de outros ministé-
rios. No texto, há perspectiva 
de liberação dos limites cor-
tados no mês de dezembro, 
mas não há certeza de que os 
recursos serão revistos.

“Segundo informações do 
Ministério da Economia”, diz 
nota do MEC, “os limites serão 
restabelecidos em dezemb-
ro”. Além disso, há queixas de 
que os congelamentos ocor-
ridos deste ano inviabilizam 
o planejamento, como ainda 
ressalta a nota da Andifes.

“Lamentamos, por fim, a 
edição deste Decreto que es-
tabelece limitação de empen-
hos quase ao final do exer-
cício financeiro, mais uma 
vez inviabilizando qualquer 
forma de planejamento insti-
tucional, quando se apregoa 

que a economia nacional es-
taria em plena recuperação. 
E lamentamos também que 
seja a área da educação, mais 
uma vez, a mais afetada pelos 
cortes ocorridos.”

A área da educação sofre 
cortes sistemáticos sob o 
governo Bolsonaro. A Folha 
mostrou em setembro que 
os gastos com construção 
de creches caem fortemente, 
ano a ano, desde 2019. O MEC 
terminou 2021 com R$ 101 
milhões pagos para obras de 
creches em prefeituras. Trata-
-se de uma redução de 80% 
com relação a 2018, último 
ano do governo Michel Temer 
(MDB), quando a cifra foi de 
R$ 495 milhões, em valores 
atualizados a preços de 2021.

No orçamento de 2023, a 
previsão é da retirada de R$ 
1 bilhão da educação bási-
ca. O cenário negativo para 
a educação infantil se inten-
sifica: os recursos previstos 
para a etapa caem 96% com 
relação ao projeto deste ano. 
Passa de R$ 151 milhões para 
apenas R$ 5 milhões, como 
ressalta análise do Movimen-
to Todos Pela Educação.

Já as instituições federais 
de ensino superior passam por 
reduções de orçamento ao me-
nos desde 2015. Sob o governo 
Bolsonaro, enfrentam cortes e 
congelamentos a UFRJ, federal 
do Rio de Janeiro, por exemp-
lo, chegou a ameaçar fechar as 
portas no ano passado.

Divulgação
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S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466

KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 
PraR$8.800,00 F:3213-
4848 Whatsapp:8220- 
6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848

Veículos
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O jogo entre o Goiás e 
Corinthians, que acon-
tece no próximo dia 

15, pelo Campeonato Brasilei-
ro (Brasileirão), contará com a 
regra da torcida única. Ou seja, 
apenas a torcida esmeraldina 
poderá acompanhar o duelo 
marcado para às 19h, no Está-
dio da Serrinha, em Goiânia. 

A decisão da Confede-
ração Brasileira de Futebol 
(CBF), atende uma recomen-
dação expedida pelo Gru-
po de Atuação Especial em 
Grandes Eventos do Futebol 
(GFUT) do Ministério Público 
de Goiás (MPGO). O objetivo 
da medida, segundo obser-
vado pelo MP, é evitar atos de 
violência entre as torcidas or-
ganizadas dos dois times, que 
possuem histórico de grande 
rivalidade. A recomendação 
também foi motivada em ra-
zão da estrutura física do Es-
tádio Hailé Pinheiro (Estádio 
da Serrinha), que não possui 
vias de acesso exclusivo e se-
guro para a torcida visitante. 

TORCIDA ÚNICA
O coordenador do GFUT, 

promotor de Justiça Diego 
Osório, e o membro do grupo, 

promotor de Justiça Francisco 
Borges Milanez, que assina-
ram o documento, lembram 
que, no dia 19 de junho deste 
ano, quando as duas equipes 
se enfrentaram na Arena Neo 
Química (estádio do Corin-
thians), em São Paulo, em par-
tida também válida pela série 
A do Brasileiro, a torcida orga-
nizada do Goiás (Força Jovem 
do Goiás) sofreu uma embos-
cada de integrantes das torci-
das do time paulista. 

O resultado foi uma gran-
de batalha campal na Mar-
ginal Tietê, com a utilização, 
inclusive, de fogos de artifí-
cios, barras de ferro e de ma-
deira. O confronto deixou 
um saldo de várias pessoas 
feridas e outras 17 detidas. 

AMEAÇAS 
A recomendação detalha 

ainda que o Batalhão Espe-
cializado de Policiamento de 
Eventos (Bepe) da Polícia Mili-

tar (PM), identificou nas redes 
sociais ligadas à Força Jovem 
do Goiás, ameaças às torcidas 
corintianas como a Gaviões 
da Fiel, Camisa 12 e Pavilhão 9. 

Segundo o promotor Die-
go Osório, uma amostra des-
ta violência pôde ser sentida 
no dia 27 de julho, quando o 
Atlético Clube Goianiense e 
o Corinthians jogaram pela 
Copa do Brasil 2022, no Está-
dio Antônio Accioly, em Goi-
ânia. Durante a escolta das 

torcidas organizadas do clu-
be paulista, o comboio com 
os ônibus do visitante foi alvo 
de emboscadas tanto nos tra-
jetos de ida quanto de volta.

Tendo em vista que o 
Estatuto de Defesa do Tor-
cedor deixa claro que a 
prevenção da violência nos 
esportes é de responsabili-
dade do poder público, das 
confederações, federações, 
ligas, clubes, associações e 
entidades esportivas.

Max Verstappen depende 
apenas de seu rendimento 
no GP de Suzuka, no Japão, 
para conquistar o bicampe-
onato de Fórmula 1 neste 
fim de semana. O holandês 
garante o título sem depen-
der do resultado dos concor-
rentes com vitória na prova 
e a volta mais rápida, algo já 
realizado algumas vezes na 
temporada. Mas o resultado 
ruim em Cingapura o deixa 
apreensivo. “Precisamos de 
um final de semana perfeito.”

Depois de largar apenas na 
oitava posição do grid na cor-
rida passada, terminando na 
sétima posição, Verstappen 
admite que precisa melho-
rar bastante seu rendimento 
para igualar as conquistas de 
Sebastian Vettel e Alain Prost.

Na casa da Honda, que 
voltará a estampar seu nome 
no carro da Red Bull, e diante 

de um público fanático, co-
memorar o título em Suzuka 
seria a consagração perfeita 
na visão de Verstappen. Ele, 
porém, garante não estar se 
colocando uma pressão des-
necessária para garantir o tí-
tulo por antecedência.

“Seria um pouco mais 

especial por causa de nosso 
relacionamento com a Hon-
da. Foi uma pena não estar-
mos aqui no ano passado em 
uma luta pelo título”, afirmou 
o holandês. “É por isso que 
estamos realmente ansiosos 
por voltar aqui e veremos o 
que acontece. Mas precisa-

mos de um fim de semana 
perfeito, isso é certo.” Versta-
ppen ainda vê suas chances 
de título na Japão complica-
das e vê reais possibilidades 
de conquista nos Estados 
Unidos, dia 23 de outubro, 
no Circuito das Américas.

“Seria muito bom se acon-

tecesse aqui, mas se não acon-
tecer aqui, estarei ainda mais 
favorável na próxima corrida. 
Isso realmente não muda nada, 
você quer ter um bom fim de 
semana e tentar maximizar 
tudo o que puder para con-
quistar o título aqui, mas, para 
ser honesto, não estou pensan-
do muito nisso”, garantiu.

Não escondeu, contudo, 
sua admiração pelo fana-
tismo dos japoneses pelas 
corridas. O holandês ficou im-
pressionado como o automo-
bilismo mexe com os asiáti-
cos. “São muito apaixonados, 
loucos, de um jeito bom. Eles 
realmente se vestem para 
as corridas. Você vê algumas 
pessoas andando até com asa 
traseira DRS na cabeça, por 
exemplo”, disse. “Isso mostra 
como o automobilismo é 
popular, em geral, no Japão. 
Cheguei em Tóquio, liguei a 
TV e a primeira coisa que apa-
receu foi uma corrida”.

Reprodução

Depois de anunciar a 
pausa nos vídeos e seu afas-
tamento das redes sociais, o 
influenciador Iran Ferreira, o 
Luva de Pedreiro, segue fa-
zendo lives. Em uma das úl-
timas, em plena madrugada, 
revelou que recebeu convite 
para fazer testes num time 
profissional brasileiro.

“Eu disse que um dia 
meu nome iria estar na lista 
de um time de futebol. Um 
dos maiores times da histó-
ria do Brasil. Agora é só me 
preparar, parceiro”, comen-
tou para seus mais de 18,5 
milhões de seguidores. “Eu 
sabia que seria jogador. 
Graças a Deus. Todo mun-
do vai ver”, celebrou.

Em breve, ele espera co-
meçar essa preparação e 
revelar seu novo destino. 
Um profissional da área 
de saúde esportiva deverá 
iniciar trabalhos com ele 
em dois períodos. No mês 
passado, Luva de Pedreiro 
fez uma live para anunciar 
que era mentira que havia 
trocado de empresário. O 
ex-jogador de futebol de 
salão Falcão segue na admi-
nistração da carreira dele.

“Estão dizendo que Fal-
cão agora não é mais meu 
empresário, que eu saí. Que 
mentira é essa, parceiro? É 
tudo mentira, fake news.” O 
próprio empresário também 
participou da live e tratou de 
acalmar o agenciado, que 
estava bastante agitado até 
então. “Estou de boa agora”, 
declarou o rapaz.

CBF determina torcida única CBF determina torcida única 
no jogo entre Goiás e Corinthiansno jogo entre Goiás e Corinthians

Verstappen admite que precisa de “final de semana perfeito”Verstappen admite que precisa de “final de semana perfeito”

Luva de Pe-Luva de Pe-
dreiro diz dreiro diz 
que recebeu que recebeu 
convite para convite para 
jogar em jogar em 
time grandetime grande
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Caças ou drones chine-
ses que invadirem o 
espaço aéreo territo-

rial de Taiwan serão conside-
rados um “primeiro ataque”, 
alertou o ministro da Defesa 
de Taiwan na quarta-feira (5), 
enquanto a ilha busca intensi-
ficar suas defesas em resposta 
à pressão militar de Pequim.

O ministro da Defesa, 
Chiu Kuo-cheng, fez as de-
clarações ao abordar os le-
gisladores sobre as ameaças 
representadas pela recente 
onda de medidas de escalada 
da China, que viu aviões de 
guerra e drones chineses vo-
arem perto da ilha autônoma.

Chiu não especificou como 
Taipei responderia se a aero-
nave do Exército de Liberta-
ção Popular violasse o limite 
territorial, definido como 12 
milhas náuticas (22,2 km) das 
costas da ilha. “No passado, 
dissemos que não seríamos 
os primeiros a atacar, o que 
significava que não dispara-
ríamos o primeiro tiro sem [a 
China] disparar projéteis de 
artilharia ou mísseis primeiro”, 
disse Chiu Kuo-cheng.

“Mas agora a definição ob-
viamente mudou, pois a China 

usou meios como drones. Por-
tanto, ajustamos e veremos 
qualquer travessia de entida-
des aéreas [no espaço aéreo 
territorial de Taiwan] como 
um primeiro ataque”, disse 
Chiu durante uma reunião do 
Comitê de Defesa Nacional e 
Estrangeira do Legislativo.

No início deste ano, a pre-
sidente de Taiwan, Tsai Ing-
-wen, disse que os militares da 
ilha tomariam “contramedidas 

necessárias e fortes conforme 
apropriado” contra o que ela 
chamou de táticas de guerra 
da zona cinzenta chinesa, in-
cluindo “assédio por drones”.

“Não daremos à China o 
pretexto para criar conflito. 
Não provocaremos disputas 
e seremos contidos, mas 
isso não significa que não 
iremos contrariar”, disse 
Tsai. Pressionado pelos le-
gisladores na quarta-feira, 

Chiu disse que os militares 
de Taiwan “definitivamen-
te têm sua linha vermelha” 
quando se trata da defesa 
da ilha, e enfatizou que os 
militares lançarão “contra-
medidas” assim que a linha 
vermelha for ultrapassada, 
sem especificar qual é a li-
nha vermelha e o que essas 
contramedidas serão.

Taiwan fica a menos de 
177 quilômetros da costa da 

China. Por mais de 70 anos, os 
dois lados foram governados 
separadamente, mas isso não 
impediu o Partido Comunista 
da China de reivindicar a ilha 
como sua  apesar de nunca 
tê-la controlado. O líder chi-
nês, Xi Jinping, disse que a 
“reunificação” entre China e 
Taiwan é inevitável e se recu-
sou a descartar o uso da força.

As tensões entre Pequim 
e Taipei estão no nível mais 

alto das últimas décadas, 
com os militares chineses 
realizando grandes exercí-
cios militares perto da ilha. 
Após a visita da presidente 
da Câmara dos Representan-
tes dos EUA, Nancy Pelosi, a 
Taiwan no início de agosto, a 
China intensificou as táticas 
de pressão militar na ilha, 
enviando caças através da 
linha mediana do Estreito de 
Taiwan, o corpo de água que 
separa Taiwan da China.

Durante décadas, a linha 
mediana serviu como uma 
linha de demarcação infor-
mal entre as duas, sendo 
raras as incursões militares 
através dela. Mas Chiu disse 
que Pequim “quebrou” esse 
entendimento. Ele afirmou 
que Pequim “mudou o sta-
tus quo” e está “estabele-
cendo um novo normal”.

A declaração de Chiu au-
menta a complicada situação 
de segurança no estreito, 
após comentários recentes 
do presidente dos EUA, Joe 
Biden, de que os militares dos 
EUA defenderiam Taiwan se 
os militares chineses lanças-
sem uma invasão da ilha de-
mocraticamente governada.

Reprodução
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Uma aposentada de 61 
anos perdeu R$ 208,4 mil re-
ais para um golpista que fin-
gia ser o ator Johnny Depp. A 
vítima, moradora de Osasco 
(SP) acreditava que estava 
conversando com o ator de 
“Piratas do Caribe” pelo Ins-
tagram. A mulher chegou a 
vender casa e carro para aju-
dar o golpista, de acordo com 
o processo que moveu contra 
o Banco do Brasil para tentar 
repor as perdas com as trans-
ferências que fez (pedido que 
foi negado pela Justiça).

A aproximação dos dois 
começou em outubro de 2020, 
quando conversavam sobre 

“assuntos cotidianos”. Com o 
tempo, a pessoa que se passa-
va por Depp começou a dizer 
que precisava de dinheiro “para 
o pagamento de condenações 
em processos nos quais estava 
envolvido”. A aposentada fez 
depósitos para Antônio Rober-
to do Carmo, identificado pelo 
golpista como o “amigo brasi-
leiro de seu advogado”. 

Na época, o ator estava 
envolvido em uma disputa 
judicial com a ex-mulher, 
a atriz Amber Heard, que o 
acusou de violência domés-
tica. A aposentada chegou 
a fazer uma cirurgia plásti-
ca acreditando que iria se 
mudar para Los Angeles por 
causa do relacionamento.

“Toca cavalo preto”, 
“ai como eu estou 
pantaneira”, “que-

rimbora”, “Guta regatinha” e 
“100% Maria Bruaquer” são 
alguns dos memes surgidos 
por meio da novela Pantanal 
(TV Globo) que caiu na graça 
dos brasileiros. Desde março 
que personagens, paisagens e 
o sotaque rural da narrativa de 
Benedito Ruy Barbosa, adap-
tada pelo neto e roteirista 
Bruno Luperi, se tornaram fe-
bre nacional. De repente, até 
mesmo os mais jovens esta-
vam assistindo e comentando 
a novela na sala de estar, nas 
mesas de bar, no Twitter e nos 
grupos de WhatsApp. 

Remake do sucesso de 1990 
exibida originalmente pela TV 
Manchete, a novela chega ao 
fim nesta sexta-feira (7) em ca-
pítulo que promete fazer uma 
homenagem à primeira ver-
são. Aos que acompanharam 
diariamente a saga de José 
Leôncio (Marcos Palmeira) e 
de seus filhos, de Juma Marruá 
(Alanis Guillen), Tenório (Murilo 
Benício), Alcides (Juliano Ca-
zarré) e de Maria Bruaca (Isabel 
Teixeira), é hora de se despedir 

de uma trama embalada por 
histórias fantásticas.

Pantanal marca o retorno 
dos grandes folhetins do horá-
rio nobre da TV Globo após a 
paralisação da produção de no-
velas por conta da pandemia. A 
antecessora, Um Lugar ao Sol, 
de Lícia Manzo, por exemplo, 
foi criada durante o período de 
isolamento, com menos dura-
ção e investimento. Em Pan-
tanal, com fotografia assinada 
por ninguém menos que Wal-
ter Carvalho, a promessa era 
de fazer com que o brasileiro 
retornasse à paixão pelo gêne-

ro do folhetim, em baixa desde 
Avenida Brasil (2012), marco na 
teledramaturgia brasileira. 

Novela rural e que resgata 
o interior brasileiro, a trama foi 
adaptada aos moldes da déca-
da de 2020. A pergunta que to-
dos se fazem é: quais motivos 
justificam o triunfo da trama? 
“Ao meu ver, o sucesso de Pan-
tanal passa por dois elementos 
principais: a qualidade da his-
tória e o momento da exibição. 
Há vários personagens cati-
vantes e de construção rica. Dá 
vontade de ver Maria Bruaca 
vencer, de detestar Tenório, de 

ver Juma virar onça, de falar 
deles”, opina o roteirista e di-
retor audiovisual Deivid Men-
donça, 29, que acompanha o 
folhetim desde o início.

“O Brasil atravessa uma 
escalada do conservadorismo 
que já chegou totalmente no 
modo como o público recebe, 
avalia e às vezes nega nosso 
audiovisual”, explica Deivid. 
Para o profissional de cinema 
e televisão, Pantanal explora 
uma mescla de pensamen-
tos, de tipos brasileiros, quase 
uma narrativa de conciliação 
de um Brasil de extremos. 

Novela Pantanal chega ao Novela Pantanal chega ao 
fim como sucesso nacionalfim como sucesso nacional
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